



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MOBILISES POUR NE PAS OUBLIER.

20 ans après l'assassinat de nos collègues, notre peine est vive et notre colère exacerbée face à l'état de nos services et aux attaques incessantes qu'ils subissent.

Le 2 septembre 2004, Daniel Buffière, responsable du service contrôle de la Mutualité Sociale Agricole (MSA), et Sylvie Trémouille, contrôleuse du travail, étaient brutalement assassinés par un exploitant agricole à Saussignac (Dordogne) alors qu'ils effectuaient leur mission de contrôle. Vingt ans plus tard, nous rendons hommage à nos collègues disparus et réaffirmons notre soutien indéfectible à leurs proches. Nous adressons également une pensée fraternelle à leurs collègues et amis qui, malgré l'immense traumatisme, continuent d'exercer ce métier.

Ce sombre anniversaire met en exergue l'état désastreux des services de la MSA. Nous sommes tristes, mais nous restons déterminés à poursuivre notre mission !

Les contrôles au sein de la MSA sont légitimes et essentiels. Ils permettent de vérifier la régularité des déclarations, de prévenir les erreurs et les difficultés d'application d'une réglementation complexe. De plus, ils favorisent l'égalité de traitement en matière de recouvrement des cotisations et contributions. La procédure de contrôle est très formelle et rigoureuse, assurant ainsi justice et équité pour tous. Les contrôles font partie intégrante des missions de la MSA et donc de son existence.

Aujourd'hui, la situation est toujours aussi alarmante : des agriculteurs en colère pendent et éventrent des sangliers devant l'inspection du travail, tracent des lignes rouges pour bloquer les contrôles et diffusent des menaces explicites sur les réseaux sociaux sans aucune réaction de nos ministères ! Les sanctions contre la délinquance patronale restent inexistantes, les procédures judiciaires peu suivies même en cas d'accidents du travail graves ou mortels traités comme de simples faits divers ! Le 26 janvier dernier, des agriculteurs ont incendié le bâtiment de la MSA à Narbonne avec un tracteur et des cepts de vigne, détruisant complètement l'immeuble !

Menacés, malmenés, nous refusons qu'un autre drame ne survienne. Nous sommes mobilisés pour nos conditions de travail et pour la défense de notre mission !

L'ensemble des organisations syndicales appelle les salariés de chaque organisme MSA à participer à un temps de recueillement le 2 septembre 2024 et pour ceux qui le peuvent à un rassemblement sur le site de Périgueux (MSA Dordogne-Lot et Garonne).

Le 10 septembre 2024 se déroulera une journée nationale de mobilisation (salariés MSA et Inspection du travail) à Paris :

- Rassemblement devant le Ministère du Travail à 11 heures
- Échanges entre collègues à 14 heures
- Réunion publique autour de la défense des missions de contrôle à 17 heures

Rendons hommage à Sylvie Trémouille et Daniel Buffière. Ensemble, réaffirmons la légitimité de nos missions. Défendons les conditions de travail et la sécurité des salariés MSA !